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巡城
找 记 者 上 壹 点

对话淄博华侨城实业有限公司总经理卢纯：

面对非议“耐得住寂寞，扛得住质疑”

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 赵原雪 魏馨瑜

“女人的出现，是为了让她骄
傲，而不是让她当一个配角。”曾
有一本书这样说过。

当女性真正实现了性别自
由，许多领域将不再仅仅是属于
男性的主场。

比如生活，比如职场。至少卢
纯是这么认为。

2019年，随着华侨城欢乐山
川项目在淄博扎根，卢纯从上海
来到淄博。

从此，作为淄博华侨城实业
有限公司的总经理，一身干练黑
色西装的她经常带着那冷静而掷
地有声的磁性声音穿梭在淄博这
座城市。

公开资料显示，华侨城欢乐
山川项目建设在淄博东部山区，
致力于打造现代化山湖住假生活
乐园，四周横亘着以黑铁山、九顶
山、花山、等九座山川，有着“在花
园里建城市“的建设棋局，项目建
成后，将会向淄博展现一个集生
态、活力、时尚、文化于一体的全
新模式的文旅名片。

令人充满期待，也一度饱受
热议；有着山清水秀的柔美，也有
坚韧不拔的品格。华侨城的存在
似乎和当下新时代女性的品性有
着绝妙的契合之处——— 需要我们
打破常规，重新定义。

而这一切对于卢纯来说，更
是如此。

如今，走过家乡湖南的山水，
看过魔都上海的风云，来到淄博、

致力打造淄博东部文旅版图的她
表示，为自己能成为淄博凤凰涅

、加速崛起的参与者而感到无
上荣光。

荣光之下，努力依然。就卢纯
而言，就华侨城欢乐山川项目来
说，其背后经历了什么？未来，她
和它将给淄博人呈现一个怎样光
景？

3月8日，齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者与卢纯面对面，探索一个文
旅项目决策者对淄博这座城市的
思考以及这个全新文旅项目发展
的“攻守道”。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：你对
“三八节”这个节日的存在怎么
看？

卢纯：三八国际劳动妇女节，
是因世界各国妇女争取平等权利
而设立的节日。新中国能废除存
续了几千年的封建社会男尊女卑
思想，让女性获得平等的教育权、
工作权、选举权等等，尤为不易。

中国女性参与了新中国建设
的各个领域，并取得了巨大成就。
随着经济的发展，女性的地位将
越发得到提高。现在的三八节大
家都叫女神节，这就充分体现了
社会对女性的尊重，同时也说明
中国女性自我意识的进一步觉
醒，以及更加自信年轻的心态。

我们要珍惜这个节日的来之
不易，也要更多的付出劳动、发挥
能力，做出贡献，并为自己的成就
而感到自豪。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在以男
性为主的“地产圈”闯荡20余年，
对男性掌握话语权和主导权的说

法，你怎么看？
卢纯：我不这么认为。主导一

些决策应该是看真理在谁手上，
而不是以男女来简单区分。

如果真的选择了这个行业，
身在职场就必须公平竞争，不要
把自己当做女性，要别人降低标
准区别对待，而是更要高标准要
求自己，做到最优秀。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：从城市
的视角来看，你对华侨城是如何
定位的？

卢纯：华侨城项目并不仅仅
是大众眼中的一个简单的地产项
目，而是一个融合了多方面业态
的综合文旅项目。

华侨城主张产城融合、景城
融合、职住平衡，华侨城片区有自
己的学校、医院、加油站等配套设
施，并由我们自己进行建设和运
营，可以说，我们是组成一座城市
的造就者之一。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：从离开
湖南家乡到北上广深体会快节奏
的生活，再到淄博这座老工业城
市，20多年一路走来，你印象最深
的片段是什么？

卢纯：作为开发建设单位的
项目团队，华侨城每一个项目从
起步到建成的那个时刻最为难
忘。那一刻，我会觉得经历过的所
有苦和难，都是值得的。同时也有
很多不舍，因为团队很有可能又
会转战他处，接受下一个任务，再
来一个轮回。

我所经历的开发周期最长的
项目，是我们华侨城总部深圳项
目，总面积4 . 8平方公里，从1985
年起深耕从未停止，到现在已经
36年。作为一个文旅工程，深圳项
目从开始到建造随着时间变迁，
不断地改造、调整、提升，融合了
我们华侨城每一个人的心血。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：在最难
的时候，有想过退出吗？

卢纯：成年人的世界没有容
易二字。在职场，每个人都会经历
挫折、黑暗、跌宕起伏的时刻，但
也会迎来成功的高光时刻，没有
谁是一帆风顺。

我经历过挫折，但从没想过
后退。来淄博前，我一直在南方工
作，因为地域风俗、文化理念差异
等原因，初来时确实很不适应。但
这两年，我看到了淄博市委、市政
府的改变和行动，也感受到了淄
博人民的热忱和他们的支持和关
爱，慢慢就爱上了这个城市，对项
目也渐渐有了牵挂，难以割舍，想

陪着它走到建成的那一刻。
有稀缺的自然资源，有政府

的支持，有市民的期待，有华侨城
人拼搏进取的“拓荒牛”精神，淄
博华侨城欢乐山川项目一定会完
美绽放。

能成为淄博凤凰涅 、加速
崛起的参与者，我感到无上荣光。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：华侨城
欢乐山川项目选址淄博东部背后
的考量是什么？

卢纯：华侨城在建设一个文
旅综合项目时，更加看中这片土
地所承载的自然资源。

淄博东部地区有花山、黑铁
山、九顶山等山脉群，项目所在地
有水库以及鲁山大道、鲁泰大道
等交通干道，这样的山脉布局对
文旅是一个非常有利的支撑。可
以说，淄博东部的这片区域是极
为稀缺的资源。

东部片区曾经是辉煌的工业
基地，新的时代，需要产业优化、
生态优质，这些完成历史使命的
企业都已搬迁，生态环境正在逐
渐恢复，随着先进制造业园区、保
税园区以及我们华侨城文旅项目
的落地，东部将率先成为“宜居宜
业宜游”的城区，“东优”的发展定
位很快就能变成现实。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：来淄博
的两年多时间，你工作和生活的
状态如何？

卢纯：我已经完全融入了淄
博这座城市。相比最初，我已经很
少回上海了。

目前，工作就是我的全部，虽
然离我心目中“闲云野鹤、浪迹天
涯”的理想生活还有点距离，但我
依然可以在工作中感受到岁月静
好。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：华侨城
艺术中心的建设经过了漫长的20
个月，在这段时间里，艺术中心的
存在本身也饱受非议。你是怎么
看待这些质疑的？

卢纯：一个项目的打磨一定
要耐得住寂寞，扛得住质疑，坚守
到它建成的那一天，用项目的实
际效果回答他们否定的声音，这
也是华侨城一直不变的态度。
我们要做，就做精品。在淄博，我
们也会坚守同样的态度和路径。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：对未来
淄博华侨城项目的发展，你有怎
样的预期？

卢纯：我们对淄博项目的前
景，是非常乐观的。

新形势下，安全、品质、数字

化将成为旅游产品的关注点。华
侨城也将牢牢把握扩大内需这一
战略基点，顺应消费升级新趋势，
加强旅游标准建设，构建旅游核
心能力，并通过科技创新推进产
品迭代升级，打造新型文化业态
和消费模式，推动文化和旅游融
合发展。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：从外来
者的角度看，你认为淄博文旅产
业的发展和壮大还缺少哪些要
素？华侨城可以进行怎样的弥补？

卢纯：一座城市的时尚和小
资气息，会通过人文艺术、生态环
境来体现。相对于很多国内一二
线城市而言，现在淄博的时尚气
息还较为缺少，需要长时间的培
养和浸透。

文化要古，经济要新。从美好
风景走向美好生活，带给淄博人
民一个“人文、生态、时尚、活力”
的欢乐之城，这是欢乐山川项目
永远不变的承诺。

欢乐山川项目将用华侨城的
手法来诠释齐文化的精髓，建设
花园中的城市。通过每个细节的
雕琢，让人文艺术不再是高高在
上的空中殿堂，而是成为项目本
身携带的气质浸染身在其中的每
个人。栖居山水也不用逃离都市，
诗与远方就在身边。当你来到华
侨城，你看到的不会是一个复刻
之后的仿古建筑，而是从时尚、活
力之中，感受到齐文化的魅力。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：有人
说，房地产是美好生活的服务商，
建筑是城市品质、城市情怀的重
要承载体。未来，华侨城想在淄博
打造怎样的一个画面？

卢纯：文化旅游是华侨城的
主业，华侨城同时也是城市建设
运营商。华侨城“优质生活创想
家”的发展理念，并不仅限于建筑
的方寸之间，更多的是“产城融
合、职住平衡、生态宜居”的大规
划、大布局。

至于未来的淄博华侨城欢乐
山川项目，我想几句诗可以形容：
在屋里可以“看庭前花开花落、望
天外云卷云舒”；走出门是“绿树
村边合，青山郭外斜”的诗意画
卷；白天游人如织欢声笑语、夜晚
又是“灯火万家城四畔，星河一道
水中央”的繁华都市场景。

每个年龄段的人在这里都能
感受到快乐和活力、生活得安逸
舒心，这才是我们要打造的“以人
为本”的优质生活。

农行淄博分行：

持续加强服务收费价格管理工作

近期，农行淄博分行以2021
版服务价格标准实施为契机，严
格落实减免政策规定，不断规范
服务收费管理，有序推进新版服
务价格标准落地实施，切实维护
客户权益。

落实职责、严格落实。该行成
立了价格工作领导小组，加强对
服务收费的组织领导，组织相关
部室和全辖各支行做好服务收费
价格目录的梳理，促进价格管理
落到实处。

加强培训，规范操作。该行加
强对网点一线员工和客服人员的
培训，确保员工熟练掌握、按照新
版服务收费标准处理相关业务，

有效提高了全行从业人员对服务
价格收费管理的执行力和业务技
能。

统一公示，加强宣传。该行扎
实做好新版收费标准公示工作，
确保已出台的减免优惠政策在价
格标准上的落实到位，积极履行
服务收费告知义务，确保客户的
知情权、选择权，加大消费者权益
保护力度。

规范收费，减费让利。该行严
格落实六部委18号文精神，全面
对接监管要求，不断加强服务价
格管理，严禁违规向客户转嫁成
本，落实优惠减免政策，切实服务
实体经济发展。 (何淑宜)

农行淄博分行：

“三落实”深化脱贫攻坚
财会领域工作成效

近年来，农行淄博分行始终
坚持贯彻党中央国务院扶贫工作
重要决策部署，深入落实上级行
关于支持脱贫攻坚各项财务政
策，做好脱贫攻坚工作与服务三
农、乡村振兴和普惠金融等相衔
接。

落实脱贫攻坚绩效政策传
导。严格落实监管要求，强化上级
行脱贫攻坚考核政策，加大脱贫
攻坚考核力度，按季开展绩效提
示和脱贫攻坚指标绩效结果分
析，针对性开展辅导，充分体现绩
效考核与脱贫攻坚的有机结合。

落实脱贫攻坚资源配置保
障。优先保障涉农、扶贫、普惠、制

造业、“农银e贷”、民营企业和绿
色信贷等重点领域贷款投放，并
实施经济资本优惠。全额保障脱
贫攻坚费用及固定资产指标需
求，积极落实减费让利政策，支持
脱贫攻坚和企业复工复产。

落实脱贫攻坚与乡村振兴有
效结合。为持续做好巩固脱贫攻
坚成效，农行淄博分行在今年绩
效考核中，将进一步加强巩固脱
贫攻坚成效与乡村振兴、县域转
型、服务三农和普惠金融等政策
的深度融合，加强绩效政策辅导，
确保考核导向自上而下的一致
性，深化巩固脱贫攻坚财会领域
工作成效。 (何淑宜)

●注销公告：淄博市青年美术家协

会现声明注销，特此公告。

●遗失声明：淄博市青年美术家协

会丢失登记证书正本、副本，特此声

明作废。

人生有许多事情难
以抉择，可以把握的是
自己对人生的态度。只
要积极、向上、友善、
努力、乐观、充满信心
地去对待生活，人生就
会处处有亮色。

(何淑宜)

毕淑敏

《领悟人生的亮色》

读后感
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